
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
Комсомольцы и комсомолки, молодые 

рабочие и работницы! Следуйте примеру 
передовиков, боритесь за выполнение годо
вых норм к 32-летию Октября, за экономию
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Годовую норму—н 7 ноября!

НЕСКОЛЬКО месяцев назад 
комсомольцы Уралмашза
вода, Первоуральского 

хромпикового завода и Дзержин
ского района Тагила приняли 
твердое решение: выполнить го
довую норму к 7 ноября, ознаме
новать великий праздник выпу
ском сверхплановой продукции, 
экономией материалов, сырья, 
топлива, электроэнергии, улучше
нием качества продукции, повы
шением квалификации молодежи.

Вслед за ними такое слово да
ли десятки тысяч юношей и де
вушек других предприятий про
мышленности и транспорта обла
сти.

В этих обязательствах - прояв
ляются высокие патриотические 
чувства и стремления молодежи, 
неугасимая любовь к Родине, 
большевистской партии и 
товарищу Сталину, ведущему наш 
народ к светлой цели — комму
низму.

Предоктябрьское соревнование 
разгорается с каждым днем. Ста
хановскую вахту несут уже свы
ше 200 тысяч молодых Патриотов 
области. Отовсюду поступают 
радостные вести о новых и новых 
трудовых успехах комсомольцев 
и молодежи. Шахтеры Карпинска 
и Волчанки выдают на-гора 
сверхплановый уголь, металлурги 
Тагила и Серова плавят дополни
тельные тонны высококачествен
ного чугуна и стали, машино
строители Свердловска выпуска
ют новые машины и станки.

С хромпикового завода сооб
щают, что здесь в ближайшее 
время все молодые производ
ственники завершат свои годовые 
нормы. Знатная вакуумаппаратчи- 
ца завода комсомола Мария 
Волынец третий месяц удержи
вает звание лучшей работницы 
своей профессии по Первоураль
ску. Выполнив годовые нормы, в 
эти дни еще горячее трудятся 
комсомольцы слесарь Виктор 
Ананин, бригадир кровельщиков 
Нариман Шисаммудинов.

Заводской комитет ВЛКСМ 
широко распространяет опыт 
передовиков, пропагандирует его 
в стенной печати. Здесь готовит
ся собрание молодых стаханов
цев. Они обсудят ход выпол

нения предпраздничных обяза
тельств.

жали юноши и девушки Верхне- 
Сергинского машиностроительно
го завода. А сегодня ла заводе 
уже свыше 300 молодых рабочих, 
завершивших годовые нормы.

Соревнование за достойную 
встречу Октября выдвинуло но
вых героев труда, многих новато
ров производства: Валентина 
Южакова, Михаила Масленнико
ва, Ивана Куракулова, Дмитрия 
Иноземцева и сотни других. Мо
лодежь помогает коллективам 
своих предприятий в досрочном 
завершении планов, в создании 
социалистических накоплений, в 
борьбе за отличное качество про
дукции и высокую культуру про
изводства.

Комсомольские организации 
обязаны еще шире развернуть 
соревнование, создать молодежи 
условия для высокопроизводи
тельного труда, решительно устра
нять все помехи, мешающие ей 
плодотворно работать.

Факты свидетельствуют, что так 
поступают, не везде, С Верхне- 
Тавдинского лесокомбината нам 
сообщают, что комитет ВЛКСА1 
формально руководит соревнова
нием молодежи, в цехах не уви
дишь красочных «молний», стен
ных газет и плакатов, рассказы
вающих об успехах передовиков, 
начинания лучших новаторов про
мышленности страны не распро
страняются.

Столь же серьезного упрека за
служивает комитет ВЛКСМ Невь
янского цементного завода.

Развертывая и множа предок
тябрьское соревнование, комсо
мольские организации должны 
еще упорнее и настойчивее раз
вивать творческую инициативу, 
изобретательность, смекалку мо
лодежи, изыскивать новые воз
можности повышения производи
тельности труда, добиваться во
влечения в соревнование всех мо
лодых рабочих. Для этого необ
ходимо вытравить еще имеющие
ся кое-где элементы формализма 
в руководстве соревнованием.

Долг комсомольских активи
стов—по-боевому возглавить со
ревнование молодежи, помогать 
ей с честью выполнять социали
стические обязательства, доби
ваться, чтобы все юноши и де
вушки ознаменовали всенародный 
праздник—32-ю годовщину Вели-

Недавно мы рассказывали о кого Октября—завершением годо- 
славной победе, которую одер-1 вых норм.

- _ —- ---- -----  
j 6.720 тонн СТАЛИ,------------ i
{ 13.450 тонн ЧУГУНА, j
j 4.620 тонн ПРОКАТА, j
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/ сверх пиана выдали ком- i

сомольцы и молодежь ме- , 
таллургических предприя
тий области за полгода.

47 тысяч рублей
Прошло всего пять месяцев, как 

в паросиловом цехе Кировградско- 
го медеплавильпого завода имени 
Кирова организовалась комсомоль
ско-молодежная смена. Руководи
телем ее был назначен коммунист 
тов. Косачев.

Тов. Косачев вместе с мастером 
II. Кривощаповым закрепили за 
каждым кочегаром топки котлов, 
ввели лицевой счет смены. Ком
сомольцы вступили в соревнова
ние за образцовое содержание ра
бочего места, за экономию топ
лива.

Перед началом работы они 
тщательно проверяют исправность 
котлов и тонок, знакомятся с ра
ботой предыдущей смены. II толь
ко убедившись, что режим топки 
котлов шел нормально и механиз
мы в исправности, приступают к 
работе. Это повысило ответствен
ность кочегаров за иснрЛцость 
котлов.

Начальник смены помог комсо
мольцам изучить правила техни
ческой эксплоатации парового кот
ла. Результаты учебы не замедли
ли сказаться. Если раньше па один 
киловаттчас электроэнергии тра
тилось до килограмма каменного 
угля, то_ сейчас его расходуется 
800—850 граммов. Это позволяю 
добиться высоких экономических 
показателен. Только в июле в ли
цевой счет записано 10.404 руб
ля, а. с момента создания смены— 
свыше 47 тысяч рублей.

Бережливо расходуя теплтю, 
кочегары всегда держат рабочее 
давление пара выше, чем тре
буется для бесперебойного снаб
жения электроэнергией. У них не 
было пи одной аварии.

Опыт работы передовой смены 
перенимают другие смены. Благо
даря этому цех добился высокой 
экономии топлива, перевыполняет 
плац по выработке элоктродпер- 
™. А. ДУБОВИКОВ. I

В нашей области широко развернулось патрио
тическое движение молодежи за экономию и бе
режливость. На предприятиях Свердловска, Та
гила, Серова, Первоуральска и других геродоз 
действуют более 2 тысяч комсомольских конт
рольных постов и инициативных групп. По при
меру верх-исетских сталеваров Федора Петухова 
и Петра Заики десятки тысяч молодых рабочих 
завели лицевые счета экономии.

Сегодня мы рассказываем, каких успехов до
билась молодежь некоторых предприятий в сбе
режении государственных средств.

РАЧИТЕЛЬНЫЕ ХОЗЯЕВА
По примеру комсомолки, депутата Асбестовско- 

го городского Совета Полины Тихомировой сре
ди прядильщиц Уральского завода асбестовых тех
нических изделий развернулась борьба за эконо
мию сырья. Около ватерных аппаратов установ
лены специальные ящики, куда аккуратно соби
рается каждый, даже самый маленький обрывок 
асбестовой нити — «ровницы». В экономии сырья 
участвуют свыше 100 ватерщиц. У каждой 
есть лицевой счет. Только в июле экономия по 
ватерному цеху составила две тонны 180 кило
граммов ровницы; сбереженное сырье превраще
но в сверхплановую продукцию.

34 ватерщицы получили премии от дирекции 
заьода за самый богатый лицевой счет экономии. 
В числе их — комсомолки Полина Тихомирова и 
Галика Ляпустина, сберегшие розницы по шесть
десят с лишним килограммов каждая.

Стахановцы ткацкого цеха сберегли 530 кило
граммов нити. В подготовительных цехах сэко
номлено 1.952 килограмма хлопка и асбеста на 
сто две тысячи рублей. Молодежь помогла кол
лективу завода за семь месяцев сэкономить более 
двадцати тонн сырья и материалов.

— Но не только в этом наши достижения. — 
заявляет начальник ватерного цеха тов. Мих
лин. — Вот смотрите, — говорит он, показывая 
на рабочее место молодой ватерщицы Шуры Фар- 
ленкозой, — раньше на этом участке работало 
четыре человека, сейчас — толькэ двое, а про
дукции дают больше. Это придумала Фарленкова. 
Она первой перешла па обслуживание 4G гере- 
тен, то-есть стала работать ;а дзоах гатерщид.

В эти дни заводская молодежь подхватила 
почин В. Южакова. Комсомолки Ляпустина, 
Суслова и их подруги Фарленкова, Рудометова, 
Першина, Белых первыми начали соревнование за 
лучшее использование оборудования. Девушки по- 
хозяйски ухаживают за ватерной машиной, пере
данной им по акту, содержат ее в полной исправ
ности, стремясь продлить срок службы механиз
мов.

Примеру ватерщиц последовали крутильщицы 
Григорьева, Рублева, Белапашенцсва. Мухина и 
Митрохина.

Об опыте работы молодых стахановок, освоив
ших передовые методы, ставших рачительными 
хозяевами1, во всех цехах рассказывают агита
торы, «боевые листки», стенная газета «Стахано
вец;. Деятельно борются с фактами расточитель
ства 18 комсомольских контрольных постов. Ко
митет ВЛКСМ проводит совещания по обмену 
опытом их работы.

Н. КРУТАКОВ.

। За это иг время ими >
' сэкгнемлено: I
5 ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ на I

12 миллианов рублей, <
; 21.009 тонн ЧУГУНА,

11.600 тонн НОКСА, г
; 29.000 тонн РУДЫ. 1

Вклад молодежи
5 сентября 1939 года Ураль

ский алюминиевый завод впервые 
выпустил алюминий. С тех пор 
прошло десять лет напряженного 
творческого труда.

Славная армия алюминщиков по 
праву гордится достигнутыми 
успехами. Орден Ленина и знамя 
Государственного Комитета Обпро- 
пи — награда Родины коллекти
ву завода.

Не менее успешно работают 
алюмипщики и нынче, борясь за 
досрочное выполнение послевоен
ной сталинской пятилетки.

Коллектив завода за 8 месяцев 
этого го,и достиг выпуска алюми
ния па 2,5 процента больше, чем 
предусмотрено на 1950 год.

Вместо с кадровиками множат 
славные трудовые традиции завода 
комсомольцы и молодежь. Работая 
у электролизных ванн, прокалоч- 
пых печей, дскомпозеров, в цехо
вых лабораториях, — молодые 
рабочие соревнуются за достойяую 
встречу 32-й годовщины Октября.

Заслуженным уважением окру
жено имя Степана Мелешкевхча, 
бригадира электролизников. Систе
матически перевыполняя план, его 
бригада дает продукцию только 
высокого качества. Борясь за эко
номию сырья, электроэнергии и 
материалов, бригада за 7 месяцев 
1919 года записала в свой лице
вой счет 136 тысяч рублей.

Комсомольско-молодежные брига
ды Яковлева. Соловьева, Бикбу
латова и Демехова толью за один 
месяц сэкономили 210 тысяч ки- 
ловаттчаеов электроэнергии и на 
65 тысяч рублей сырья.

Особенного успеха добилась 
комсомольско-молодежная бригада 
Дмитрия Соловьева. За 8 месяцев 
опа сэкономила 293.500 кило- 
ваттчасов электроэнергии и па 
200 тысяч рублей сырья. Брига
да всегда выдает металл отлично
го качества.

Г. МУХИН.

. I» I» И Г А Д А и К ® И О Н И Т СТА »II»

День красных обозов
В минувшее воскресенье по иницн,(ти

пе райкома ВЛКСМ комсомольцы и мо
лодежь Богдановичского района органи
зовали День красных обозов.

С утра на заготовительный пункт 
беспрерывно шли украшенные лозунгами 
и флагами, груженные отборным зерном 
подводы и автомашины. В числе первых 
приехал красный обоз колхоза «Красный 
якорь». По инициативе секретаря ком
сомольской организации тов. Флягиной, 
молодежь колхоза накануне вела ноч
ную молотьбу и утром доставила на 
ссыпной пункт более 480 пудов зерна.

600 пудов хлеба сдали в этот день 
молодые колхозники сельхозартели 
«Сталинец». Транспортная бригада кол
хоза «Уральский оабочий» в составе

комсомольцев Марии и Елизаветы Мах
невых, Марии Быковой и Александра 
Родионова привезла и сдала государст
ву 320 пудов отборного зерна. Красные 
обозы колхозов «Коминтерн» и «Колос» 
доставили по 450 пудов хлеба каждый.

Большую помощь сельским комсо
мольцам в подготовке и отправке зерна 
на заготовительный пункт оказала мо
лодежь горно-керамического техникума, 
средней школы, рудоуправления, огне
упорного завода и мясокомбината.

Всего в этот день на государственные 
склады было сдано 7.800 пудов зерна 
нового урожая.

Г. ЕСАУЛКОВ, 
секретарь райкома ВЛКСМ.

Богдановичи.

Клавд и й Измайлов 
и его товарищи тру
дятся на Свердлов- 
С КОМ П0ДШ топ ИК овом 
заводе. У них очень 
отоетстаенная рабо
та: штамповка ша. 
риков всех калиб
ров.

В прошлом ГО
ДУ, когда создалась 
бригада, молодые 
штамповщики не 
справлялись с зада
нием, допускали 
брак. Ныне они дают 
до 200 процентов 
нормы, качество ша
риков — всегда от
личное.

Такого успеха 
юноши добились 
благодаря повседпев-

пому повышению г 
технических знаний. > 
Большую практиче- к 
скую помощь оказы. I 
вает им сам Клав- Г 
дий Измайлов, ус- г 
пешно освоивший и ? 
совмещающий про. 8 
фессии наладчика и 1 
штамповщика. •

В бригаде — бога. 
тый лицевой счет. I 
С начала года она г 
сэкономила 3.286 й 
килограммов кали- ) 
бровочной стали па I 
18.207 рублей.

НА СНИМКЕ: бри- > 
гадир штамповщиков > 
Клавдий Измайлов и х 
его ученик Аркадий Г 
Масленников за ра- ' 
Сотой. Й



с ом о л ь с к а я жизнь

Активность комсомольцев возросла
На Карпинский рудоремонтный завод 

я пришел 8. лет назад. Тогда я не был 
членом ВЛКСМ, ио постоянно ощущал 
заботу комсомольцев. Опи помогли мне 
освоить профессию слесаря. Через год, 
вступив в комсомол, стал выполнять 
отдельные поручения организации.

Скоро комсомольцы оказали мне боль-
шое доверие, 
своей работой 
доверие.

В комитете 
— Главное

избрав группоргом. 1 
я старался оправдать

Всей 
. это

ВЛКСМ мне сказали: 
в работе групгюрга —

стоянное общение с молодежью.
Эти слова хорошо запомнились, 

группе часто проводились собрания,

по-

В
на

которых обсуждались вопросы, глубоко 
интересующие молодых рабочих. Неред
ко, у нас проходили беседы на темы: 
«Долг молодых рабочих — трудиться

На току колхоза «Победа», Пыш- 
Минского района, беспрерывно идет 
сортировка и подготовка зерна для 
сдачи государству.

НА СНИМКЕ: комсомолка Анфиса 
Игнатьева засыпает зерно в бункер 
зерноочистительной машины.

Снимок А. Мартынова.

высокопроизводительно», «Дружба 
ветских людей» и другие.

В индивидуальных беседах 
чем интересуется молодежь, 
дпт свой досуг, рассказывал

со-

я узнавал, 
как прово- 
ей об обя-

занностях членов ВЛКСМ, охотно отве
чал на все вопросы. Вскоре убедился, 
что избрал правильную форму работы. 
За шесть месяцев группа выросла на

Все готово
для занятии

Комсомольцы и молодежь Первоураль-
ского сгаротрубного завода стремятся 
повышать свой идейно-политический 
уровень. Успешно закончив в прошлом 
году занятия в кружках комсомольского 
политпросвещения, они решили продол
жать политучебу и в нынешнем году. 
Комсомольцы прокатного цеха Леонид 
Томилов, Михаил Тлешев, Евгений Бе
резкин, Федор Аверянов изучали био
графию И. В. Сталина, теперь они запи-
сались в кружок по изучению 
ВКП(б).

Беседуя- с. товарищами, они 
им избрать форму политучебы.

истории

помогли 
В цехе

укомплектовано два кружка по изуче
нию общественного и государственного 
устройства СССР и истории ВКП(б). В 
них будет заниматься 30 слушателей.

Всего на заводе организовано 7 
политкружков, в которые записались 115 
комсомольцев и 31 молодой рабочий.

Большую заботу о политкружках про
явил комитет комсомола. Для слушате
лей приобретены учебные пособия, кни
ги, тетради, карты, диаграммы, схемы. 
Любовно оборудован уголок пропаган
диста.

Комитет комсомола проводит рейд по 
проверке готовности помещений для за
нятий кружков, а также организацион
ные собрания слушателей.

Н. АНАНЬИН, 
секретарь Первоуральского 

горкома ВЛКСМ.

восемь 
следим 
венным 
из них

комсомольцев. Мы постоянно 
за политическим и производст- 
ростом своих товарищей, многие
уже вступили в партию,

хорошими производственниками. 
Попов сейчас работает сменным

стали 
Виктор 
масте-

ром, Владимир Ходиулин — инженером 
по техническому нормированию. Сейчас 
они члены ВКП(б).

В прошлом году меня снова избрали 
группоргом. Главной моей задачей, как 
и прежде, стала забота о воспитании 
молодежи, росте группы.

Когда на экранах нашего города де
монстрировался фильм «Молодая гвар
дия», мы организовали коллективный 
просмотр его молодежью. Замечатель
ный советский фильм, рассказывающий 
о героической борьбе краснодонских 
комсомольцев против немецких захват-

воин». Если комсомольский 
тель не опирается на актив,

Сидоров, токарь Сер-
о вступле-заявленне

«Один — в поле не 
руководн- 

он не су-

чнксв, сильно взволновал нас. Все 
рячо, страстно обсуждали виденное. В 
этот день фрезеровщик Петр Карамы-
шев, слесарь Иван 
гей Панов подали 
нии в комсомол.

Есть пословица:

меет хорошо организовать работу груп
пы. Я добиваюсь, чтобы все вопросы ре
шали сами комсомольцы.

В группе стало известно о том, что 
Иван Сидоров не выполняет сменные 
задания, грубит мастеру. Комсомольцы 
потребовали обсудить его поведение на 
собрании. Сидоров правильно отнесся к 
критике товарищей. Он дал слово, что 
будет работать хорошо и теперь с 
честью выполняет обещание. Его еже
дневная выработка—130—140 процентов 
нормы. В обеденные перерывы по пору-
чению комсомольского собрания 
проводит читки газет, книг.

11ван
с 

пый

С помощью группы многие молодые 
рабочие повышают свою квалификацию.
Кроме того, Владимир 
мер, имеющий второй 
ванию комсомольцев 
кружок техминимума.

Трепихин, наири-
разряд, 
начал

по трсбо-
посещать

Активность комсомольцев 
Они горячо откликнулись на 
ние организовать в нашем

возросла, 
предложе- 

инструмен-
тальном цехе комсомольско-молодежную 
смену. Помечая друг другу, делясь опы
том своей работы, молодые рабочие — 
члены комсомольско-молодежной смены, 
добились больших успехов, заняв в ию
ле первенство по заводу. Производствен
ная программа выполнена на 164 процен
та. Так же хорошо 
августе.

Готовясь достойно 
довщину Октября, 
лись к 7 ноября

трудились они и в

встретить 32-ю го- 
комсомольцы обяза- 
выполпить годовой

план на 150 процентов.
В. ЛОСКУТОВ, 

группорг.

Два раза в педе 
лю в парткабинете 
Ленинского района 
проходят семипа
ры пропагандистов 
к о м с о м о л ь с ких 
кружков по и .уче
нию истории 
В1\П(б) и биографии 
И. В. Сталина.

Комната, где про
ходят занятия, хоро
шо оборудована. В 
пей имеются фото
витрины, географи
ческие карты, вы
ставка рекомеидо- 
йанной.литературы.

Снимок
И. Уфимцева.

В колхозах организованы 
политкружки

Когда на бюро райкома ВЛКСМ мы 
обсуждали мероприятия по подготовке к 
новому учебному году в комсомольской 
политсети, особое внимание обратили нт 
проведение этой наботы в сельскич ор
ганизациях. Несмотря на то, что пропа
гандисты после итоговых занятий побе
седовали со слушателями о их дальней
шей учебе, в каждый из колхозов были 
направлены члены райкома комссмола.

В колхозе «Новая жизнь» в прошлом 
году успешно закончил работу началь
ный политкружок, которым руководила 
молодая учительница комсомолка тов. 
Епанчинцева. В нем, кроме членов 
ВЛКСМ, занималось 6 человек, не со
стоящих в комсомоле,—все они сейчас 
вступили в ряды ВЛКСМ. Молодежь, 
окончившая этот кружок, пожелала 
учиться в политшколе вместе с комму
нистами. Их желание удовлетворено. 
Кроме того, в колхозе «Новая жизнь» 
вновь организуется начальный кружок, 
в составе слушателей которого 15 ком
сомольцев и 5 некомсомольцев.

Всего в колхозах и МГС будет ра
ботать 33 . кружка шг изучению обще
ственного и государственного устрой
ства СССР и Устава ВЛ'КСМ — на 
8 кружков больше прошлогоднего. Мо
лодежи, не состоящей в комсомоле, 
в них 231 человек Вновь организованы 
начальныеполиткружки в колхозах им.
—■ ■
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Буденного, «Красный Урал», «Завет 
Ленина», им. Игнатьева и других.

Подбор пропагандистов для комсо
мольской политсети мы начали еще два 
месяца назад. Сейчас все они утвер
ждены. К пропагандистской работе в 
селах мы в основном привлекаем учите
лей и это вполне оправдало себя. Сель
ская молодежь тепло отзывается о ру
ководителях кружков — учителях 
Епанчинцевой А. А.. Колмаковой А. С,, 
Кондрашевой А. И., Насонове А. А., 
Балакиной Л. Г.

22 утвержденных пропагандиста имеют 
2—3-годичный опыт работы с молодежью 
Вновь к руководству кружками прихо
дит 11 комсомольских активистов. Сре
ди них секретарь комсомольской орга
низации колхо а имени Сталина тов. 
Коновалова, заведующая Ретневскол 
избой-читальней тов. Кузьминых, секре
тарь комсомольской организации колхо
за им. Игнатьева тов. Осипова и другие.

На районном совещании пропаганди
стов, которое мы провели еще в шопе, 
зашел разговор об организации семина
ров. Для сельской местности это очень 
важно, так как трудно собрать вместе 
всех руководителей кружков. Было ре
шено провести семипары в четырех ку
стах.

В августе учебэ пропагандистов нача
лась. Состоялось два семинарских заня
тия в Зайкосо. На-днях такие же заня
тия будут проведены в' Краспогвардсй- 
ске, Горках и Осинцево. До начала за
нятий пропагандисты изучат 4 темы.

Для плодотворной учебы большое

значение имеют помещения, наглядные и 
учебные пособия. Подготовкой их мы 
начали заниматься одновременно с ком
плектованием политсети. В этом горячее 
участие приняли слушатели кружков. 
Комсомольцы и молодежь Ретневского 
Совета отремонтировали клуб, в котором 
выделена комната для занятий. Во всех 
колхозах, где организованы кружки, для 
учебы отведены колхозные клубы, избы-чи- 
гальни, помещения сельских Советов. За
нятия мы решили проводить во вторник. 
В этот день нет занятий партийных 
кружков, и мы имеем возможность зани
мать лучшие, хорошо оборудованные 
комнаты.

В прошлом году нехвагало географи
ческих карт и диаграмм. Сейчас этот не
достаток устраняется. Пропагандисты и 
слушатели готовят диаграммы. Комсо
мольские активисты установили тесную 
свя.ь со школами, которые для занятий 
кружков будут выделять географические 
карты и другие пособия. Слушатели пол
ностью обеспечены учебниками «Бесе
дами об общественном и государствен
ном устройстве СССР». При районной 
библиотеке оборудован уголок комсо
мольского пропагандиста, где руководи
тели кружков могут найти рекомендо
ванную литературу.

В прошлом году с началом лесозаго
товок произошел отсев из комсомоль
ских кружков. Сейчас мы это преду
смотрели, решив для молодежи, которая 
будет работать на лесозаготовках, орга
низовать 5 кружков.

Комсомольская организация нашего 
района делает все для того, чтобы 
сельская молодежь повышала свои по
литические знания.

л. носков,
секретарь Зайковского райкома

ВЛКСМ.

Молодые колхоз
ники сельхозартели 
имени Войнова, Ка- 

"мышловского рай
она, успешно ведут 
обмолот хлеба. 1 
НА СНИМКЕ: Петр | 
Лавров сдает весов- I 
щику Анфисе Си- $ 
мановой зерно, при- } 
везенное от комбай
на.
Снимок

А. Мартынова.

ХЛЕБ МОЛОТЯТ И НОЧЬЮ
^Молодые колхозники Бисертского района борются 

за досрочную сдачу хлеба государству
уборкой урожая в колхозе «Крас- 
воин», Киргишапского совета, спра-

вились хорошо.
Чтобы не затянуть жатву, по почину 

комсомольцев в те дни на полях было 
организовано скоростное сноповязание. 
Звено Клавдии Кулаковой в первый же 
день связало пять тысяч снопов, а в 
дальнейшем увеличило свою выработку. 
Это помогло колхозу убрать зерновые 
во-время п без потерь.

Обмолот хлебов члены сельхозартели 
вели организованно, однако, готового 
зерна все же нехватало для досрочного 
выполнения хлебопоставок. Это серьезно 
беспокоило секретаря комсомольской ор
ганизации Ольгу Беляеву.

Однажды вечером в правлении созва
ли внеочередное открытое комсомольское 
собрание. Обсуждали один вопрос: как 
увеличить темпы хлебопоставок? II ско
ро единодушно решили обмолот вести 
ночью. Здесь же организовали комсомоль
ско-молодежную бригаду для ночной мо
лотьбы.

В тот же вечер все члены бригады 
пришли на ток. Быстро расставив лю
дей, Ольга Беляева включила рубиль
ник, и, слегка вздрагивая, сложная мо
лотилка МК-1100 заработала. Тамара 
Шашм урина взяла первый сноп и ловко 
направила его в машину.

Работа спорилась в молодых
Автомашина

руках.
непрерывно отвозила на

склад добротное зерно. Утром кладовщик 
Борис Степанович Шипунов взвесил по
следнюю партию зерна, поступившего за 
ночь с тока.

Хорошо потрудились молодые колхоз
ники. В первую же ночь они, вместо 
восьми тонн по норме, обмолотили 10.800 
килограммов зерна. В последующие но
чи выработка бригады все увеличива
лась, и за пять дней они подготовили к 
сдаче свыше 80 тонн хлеба.

Замечательное начинание комсомоль
цев Киргшпана подхватила .молодежь 
Других колхозов района. . ,

В сельхозартели «Кзыл-Чишма» так 
же организовали бригаду для ночной 
молотьбы. В нее вошли комсомольцы 
Изиат Насибуллин, Елизавета Ягафарова, 
Райса Шакирова, Шарий Галимов, Акат 
Галиев и другие молодые колхозники.

Во время работы члены бригады ухо
дили ужинать и отдыхать поочередно, и 
машина работала без остановки. В ночь 
на 11 сентября они намолотили 12.300 
килограммов зерна.

Сейчас на колхозных токах района на 
ночной молотьбе уже работает 17 комсо. 
мольско-молодежных бригад. Опи сорев
нуются между собой.

И. ХЛЕБНИКОВ.

Памяти Н. Островского
В Асбесте началась подготовка к 

45-летию со дня рождении писателя 
Николая Островского. Группа докладчи
ков горкома комсомола читает лекции 
в молодежных общежитиях и клубах о 
жизни и творчестве писателя-патриота. 
Около 100 юношей и девушек с боль
шим интересом слушали рассказ секре
таря горкома ВЛКСМ тов. Хардиковой о 
Н. Островском и его бессмертных произ-

ведениях «Как закалялась сталь» и 
«Рожденные бурей».

В ближайшие время лекции и доклады 
будут проведены в общежитиях венти
ляторного завода, завода асботехниче- 
ских изделий, фабрики № 1. Юбилею 
посвящается также комсомольско-моло
дежный политдень 18 сентября. 29 сен
тября состоится городской юбилейный 
вечер. >

КИНОУСТАНОВКА БЕЗДЕЙСТВУЕТ
В клубе нашего села Полдневая, По- 

.певского района, имеется стационарная 
киноустановка. Как-то в феврале при 
демонстрации фильма испортился дви
жок. Его отправили ремонтировать в 
районный центр. Проходит месяц за ме
сяцем, но движок еще не исправлен.

Более полугода молодежь села лише
на возможности видеть новые советские 
фильмы. Это, вероятно, не волнует работ

ников районного отдела кинофикации.
— Сколько еще времени будет сто

ять киноустановка без действия?—часто 
спрашивают меня комсомольцы.

Смогут ли работники кинофикации 
дать определенный ответ на этот спра
ведливый вопрос?

С. ЧЕРЕПАНОВ.
секретарь территориальной 

комсомольской организации.

К ЗИМЕ НЕ ГОТОВЫ
Приближается зима, но общежитие 

по улице Шефская, № 24, где живут 
молодые рабочие свердловского завода 
«Уралэлектроаппарат», не подготовлено 
к наступлению холодов. Оконные рамы 
не проклеены, в дверях нет стекол. По 
комнатам гуляют сквозняки.

Придя с работы, мы не можем сразу 
приготовить себе еду — долго прихо
дится искать топор и пилу. Кипяченой

воды нет. Печь в нашей комнате на
гревается очень медленно.

Обо всех этих неполадках мы и 
комендант общежития несколько раз 
сигнализировали в коммунальный отдел 
завода, однако пока еще ничего не из
менилось. Как видно, работники этого 
отдела не заботятся об улучшении быта 
молодых рабочих.

Жильцы комнаты № 2: ЛЕБЕ
ДЕВ, ЦВЕТКОВ, ПУШКОВ,

ГАББО, ЗУЕВ.

•ф*

По следам наших выступлений
«РАВНОДУШНЫЕ»

Так называлась корреспонденция, опу
бликованная в газете «На смену!» за 12 
августа.

Секретарь Сажинского райкома
ВЛКСМ тов. Змеева сообщила в редак
цию, что факты, приведенные в газете, 
подтвердились. Корреспонденция обсу

ждалась на заседании комитета ком
сомольской организации колхоза «Тру
женик». Сейчас среди колхозников ар
тели «Труженик» проводится агитаци
онно-массовая работа. По инициативе 
комсомольцев организована ночная мо
лотьба.’



Выберем своими вожаками лучших!
Пионеры! В звеньях, отрядах, дружинах начались отчетно-выборные

1 сборы. На них вы услышите рассказы вожаков звеньев и председателей »
советов о том, как они оправдали ваше доверие. Вноць вспомните интерес- J 
иые сборы, костры, увлекательные беседы о героях Советской Отчизны, i

I экскурсии и походы. t
с Вы будете критиковать недостатки в работе, поговорите о том, что 2
5 нужно сделать в новом учебном году, чтобы дела звеньев, отрядов и дру- 1 
( жины стали еще интереснее, и полезнее. S
С Выбирая новый актив, доверьте почетное звание пионерского вожака (
т^лучшим пионерам, отличникам учебы, дисциплинированным и' активным ) 
i пионерам, которых уважаете и вы, и ваши старшие товарищи. i
ь Дайте наказ новому составу совета отряда. В нем укажите, что вы ( 
Í хотите узнать па пионерских сборах, что предпринять, чтобы поднять yene- 1
а ваемость в классе, как вовлечь всех пионеров в работу отряда, какие кни- 1
Л ги читать коллективно, как создать отрядные и звеньевые библиотечки. <
/ Ваш наказ — план действий для советов отрядов. Сн поможет вам с )
I честью выполнить ту большую работу, которая предстоит после выборов. $

■ Поэтому хорошо продумайте этот наказ, чтобы в нем охватить все сторо- 5
ны пионерской работы. 1

Ваша цель — добиться, чтобы в этом году среди пионеров не было ни С 
одного неуспевающего, нарушающего правила для учащихся, пе принимаю- 5 
щего активного участия в деятельности пионерской дружины. )

Так выбирайте же таких, чтобы в каждом отряде, в каждом звене » 
кипела работа! )

в
о

Юра Шилин—наш звеньевой

чем отчитывался
совет отряда

дне сбора «Выборы совета отряда»
знали все пионерки отряда № 6 и с не
терпением ждали его. Особенно волно
валась председатель совета отряда Рая 
Баева.

Наконец настал этот день.
В своем отчете Рая Баева сказала: 

совет отряда провел 10 пионерских сбо
ров. Самыми удачными были сборы на 
темы: «Урал — земля золотая», «О ге
роях-комсомольцах», «Открытие пионер
ского тайника».

В начале сентября прошлого года
каждая пионерка 
свое пожелание 
спрятали в ящик 
саду. В мае, на

этого отряда написала 
на будущий год. Их 

и закопали в школьном 
последнем пионерском

В звене Юры Шилина—15 человек. 
Все они учатся в пятом классе школы 
№ 9. Четверо из них имеют по всем 
предметам пятерки, а 8—пятерки и чет
верки.

Интересно работало звено в прошлом 
году. Проводили шахматный турнир, хо
дили в краеведческий и исторический 
музеи, музей Мамина-Сибиряка. В зим-

Спросили

том, что звено работало хо
рошо, интересно, каждый 
узнал много полезного. Ио 
вот Юра Шилин за послед
нее время начал «зада, 
ваться». Стал здороваться 
свысока, держит себя обо
собленно.

Ребята горячо заспорили, 
почему Юра, отзывчивый 
и хороший товарищ, стал 
другим. Учится попрежне- 
му отлично, работает звень. 
евым с энергией, предлагает 
много интересных дел, а 
вот нет-нет, да и прозвучит 
покровительственная нотка. 
Юрия, почему оп так ведет

сборе отряда, «тайник» был вскрыт.
Затем Рая Баева рассказала о том, 

что отряд № 6 занял первое место по 
пионерским делам в дружине. Больше 
половины учащихся класса имели го 
всем предметам только повышенные 
оценки. В отряде проводились вечера
вопросов и ответов, загадок, 
поговорок, конкурс на лучшее 
ние звеньевых песен.

Пионеры отряда сделали

пословиц, 
испслне-

альбомы:

пие каникулы ходили на лыжах 
меппые палатки, почти каждое 
сепье ходили на каток стадиона 
ров и школьников. По вечерам

на Ка- 
воскре- 
пиопе. 
часто

оставались читать книги, обсуждать 
просмотренные фильмы, поговорить о 
делах звена.

С первого сентября пионеры начали 
активно готовиться к отчетно-выборному 
сбору. Па звеньевом сборе говорили о

себя. Юра Шилин удивился, что товари
щи заговорили об этом. Ему казалось, 
что звеньевой должен держать себя 
именно так. Присутствующая на пио
нерском сборе классный руководитель 
Мария Иосифовна Шунцева рассказала о 
скромности советских людей. Ребята при
вели ряд примеров из жизни любимых 
героев.

Тогда Юра Шилин сказал своим това
рищам :

— Я был неправ. Я обещаю испра
виться.

И пионеры решили оставить своим 
звеньевым Юру.

«Наш комсомол», «Широка страна моя 
родная», «Жизнь Героя Советского Союза 
Валерия Чкалова» и много других. Ред
коллегия класса выпустила 15 номеров 
стенной газеты. Многие девочки занима
лись в спортивных секциях и сдали нор
мы на значок БГТО.

Все это они сумели сделать только 
потому, что в работе отряда активно 
участвовали все пионерки.

После обсуждения отчета классный 
руководитель Антонина Михайловна 
Попова пожелала отряду в этом году 
работать еще интереснее, выполнить все 
наказы пионерок. Работу отряда призна
ли хорошей. Раю в четвертый раз вы
брали председателем совета отряда.

В. УШАКОВА, 
старшая вожатая школы А’з 74 

Свердловска.

НА СНИМКЕ: звено Юры Шилина за 
выпуском очередного номера стенной 
газеты «Колючка».

Справедливая критика
Шумно проходил отчетно-выборный 

сбор в отряде №.11 сорок второй шко-
лы гор. Свердловска. Желающих вы
сказаться о работе совета отряда ока-
эалось очень много. Пионеры один 
другим просили слово.

за

мало 
сухо 
сета 
тем, 
Гена

В прошлом году у нас было очень 
звеньевых сборов. Проходили они 

и неинтересно. Новому составу со- 
отряда, по-моему, нужно следить за 
как работают звенья, — ска:ал 
Пыльнов.
Я предлагаю организовать в классе

регулярную читку газеты «Пионерская 
правда» — предложил Женя Елунин.

Выступающие говорили. также о том, 
что в прошлом году совет отряда мало 
боролся за повышение успеваемости, 
улучшение дисциплины, за организацию 
интересной, содержательной работы в 
отряде и о многом другом.

Когда приступили к выборам нового 
совета отряда, пионеры горячо обсужда
ли, кому доверить эту почетную обя
занность. Мнение многих совпало. Пред
седателем совета отряда выбрали Юрия 
Семерикова.

Перевыборы только начинаются
На вопрос: начались 

ди отчетно-выборные пио
нерские сборы в дружи, 
нах Молотовского района 
С.юрд лове ка, за вед у ющ 11 й 
отделом пионеров райкома 
ВЛКСМ тов. Кирсанов за. 
верил:

— Конечно, начались. 
Вот в 74, например... И 
в остальных... Вожатые 
уже «укомплектованы».

— Ав школах 
Ж» 50 и 46?

— И там идут. Стар, 
шая пионервожатая Галя 
Дудина...

Галю Дудину, студент
ку юридического инсти
тута, старшую вожа
тую, пионеры пятидеся
той начальной школы

совсем не знают. 12 сен-
тября она 
«представилась» 
тору школы. А

впервые 
дирек. 

вожатые
отрядов совсем пе бывали 
у своих пионеров.

Подготовки к пионер
ским сборам в отрядах и 
звеньях дружины не бы
ло. Никто пе беседовал с 
ребятами, не посоветовал 
им, кого лучше выбрать 
зве и ьевым и, и ре дседате, 
лями и членами советов 
отрядов. До 15 сентября 
в дружине не прошло ни 
одного сбора.

Не начались отчетно- 
выборные пионерские 
сборы и в начальной 
школе Кг 46. Здесь ждут, 
когда освободится одна из

классных комнат, в ко
торой намечено оборудо. 
вать пионерский уголок. 
Вожатых отрядов пионе
ры этой школы тоже не 
видели, хотя, как гово
рят в Молотовском райко-
ме комсомола, они 
«укомплектованы».

К сожалению; это

уже

не
тревожит Молотовский 
райком ВЛКСМ. Тов. Кир
санов считает, что вожа.
тые в школы 
значит, все в

посланы, 
порядке,

работа с пионерами ве
дется. Ои и пе знает, что 
вожатые ни разу но бы
вали в своих отрядах, что 
в школах ничего не де
лается для того, чтобы 
успешно провести выборы 
актива.

Активно прошли отчетно-выборные пионерские сборы в звеньях и от*
ирядах школы № 12 Свердловска. Пионеры избрали вожаками звеньев 

членами советов отрядов лучших учащихся.
НА СНИМКЕ: председателе совета отряда № 19 Галя Абаляева 

читывается в своей работе.

НАКАЗ ПИОНЕРОВ
Обстоятельно обсужда

ли пионеры нашей шко
лы № 21 г. Ревды ра
боту вожаков звеньев и 
советов отрядов. Говорили 
о недостатках, вместе об
суждали, как нужно ра
ботать дальше.

В прошлом году совет 
отряда много помог уче
нице третьего класса «А»
Тамаре Архиповой 
русскому языку и 
метике. Тамара 
учиться без троек, 
иеры записали в 
наказе: «Совет

по 
ариф- 
стала 
Пио- 

своем 
отря.

да должен добиться, что-

бы в этом году все уча
щиеся учились только на 
повышенные отметки ».

Дружно работал отряд 
летом. Ребята принима
ли участие в экскурсиях, 
походах, ходили на гору 
Волчиху, работали на 
пришкольном участке. 
Пионеры посоветовали 
своим вожакам в тече
ние всего учебного года 
организовывать интерес, 
иые экскурсии, походы 
па лыжах, наладить ра
боту предметных кружков 
и художественной само
деятельности.

от-

В наказе учащиеся за.
писали, какие они
лровести 
посвятить

вечера,
хотят 
чему

пионерские
сборы, прочитать книги, 
соб рать художеетвед тую 
литературу для сельских 
школ райо;У. и семена 
сосны для лесозащитной 
полосы Куйбышевской 
области. Пии пожелали 
совету отряда так ор
ганизовать работу, что
бы каждый пионер имел 
поручение.

Нина СОЛОВЬЕВА, 
председатель совета 

отряда.

Энергичный председатель

Еще в третьем классе пионеры выбрали своим вожа
ком Юрия Агапова. Юрий, полный желания и энергии, 
взялся за работу. Товарищи остались довольны им. И на 
следующий год, когда вновь нужно было выбирать 
председателя совета отряда, единодушно решили оставить 
Агапова.

С тех пор прошло четыре года. И каждый год пионеры 
доверяли Юрию ответственную обязанность председателя. 
Пионеры не ошиблись. Юрий умел привлекать к работе 
всех пионеров. Вместе с советом отряда он придумывал 
что-нибудь интересное, занимательное. Мальчики пред
лагали новые увлекательные темы для сборов, маршруты 
экскурсий и лыжных походов, проведение шахматных и 
шашечных турниров.

Особенно запомнился ребятам сбор по географии —
«■Знаешь ли ты свою страну?». Участие в нем
весь класс. Одни готовили 
ный номер стенной газеты, 

Сбор открыл Юрий: 
— Ребята, мы должны

доклады, другие — 
третьи — викторину.

принимал 
специаль-

хорошо знать свою Родину, ее

В Покровской средней школе 
лись перевыборы пионерского 
В советы отрядов и вожаками

богатства, климат, выдающихся исследователей природы. 
Сегодня мы услышим об Афанасии Никитине, который 
первым побывал в Индии, о первых открывателях Сибири, 
об исследовании русскими Антарктики. После докладов 
мы проведем викторину, кто ответит на большее количе
ство вопросов получит премии.

Члены совета отряда Эрик Степанов и Глеб Панфилов 
развесили на стене более 100 вопросов викторины «Знаешь 
ли ты свою страну?».

Шумно и весело прошел сбор, а когда пришлось сда
вать экзамены по географии, ребята отвечали на свои би
леты быстро, уверенно и полно.

По инициативе совета отряда в прошлом учебном году 
провели также увлекательные сборы по физике, химии, о 
дружбе наших народов, отдельные сборы посвятили 
книгам П. Вершигора «Люди с чистой совестью» и 
А, Медведева «Это было под Ровно». На свои сборы 
ребята приглашали товарищей из других отрядов.

Активно участвуют пионеры этого отряда и в жизни 
школы. Все они — члены предметных кружков, лучшие 
спортсмены, инициаторы многих интересных мероприятий. 
Глеб Панфилов прошлой зимой занял первое место по 
конькам в центральной школе спортсменов, Релик Мата- 
фонов собрал лучший гербарий.

В отряде № 1 выходит лучшая стенная газета и еже
дневный сатирический листок, который выпускают по оче
реди все ребята.

Такая работа отряда помогла пионерам успешно закон
чить учебный год. Семь человек получили похвальные 
грамоты, пять — по всем предметам имеют только повы
шенные отметки.

— Наш класс первый по школе, — с гордостью гово
рят они.

Лучших своих товарищей пионеры рекомендовали в 
члены славного ленинско-сталинского комсомола. Злачок 
члена ВЛКСМ украсил 1рудь Юрия Агапоза, Релика Мата» 
фонова, Глеба Панфилова и многих других.

Сейчас совет отряда готовится к очередному отчетно* 
выборному сбору.

НА СНИМКЕ: Юрий Агапов проводит заседание согета 
отряда (школа № 37).

ДОВЕРИЛИ ЛУЧШИМ
нача- 

актива. 
звеньев

выбрали таких- пионеров, которые пока
зали себя, как хорошие ученики, отлич
ные товарищи и умелые организаторы.

Уже прошли выборы в семи пионер
ских отрядах. Старшая пионервожатая 
школы Маргарита Горбунова помогла 
пионерам серьезно подготовиться к каж
дому сбору. Ребята горячо обсуждали 
отчеты активистов, говорили о недостат
ках, отмечали, что им понравилось в 
работе отрядов. Пионеры делились вне-

чатлениями летних каникул, советовали, 
что надо Сделать для того, чтобы работа 
в этом году была еще интересней.

На сборе отряда пионерка Валя Томи
лова сказала:

— На великую заботу партии, пра
вительства и дорогого товарища Сталина 
мы, пионеры, должны ответить отличной 
учебой, а значит и отличной пионерской 
работой. Для этого мы должны выбрать 
в совет отряда и звеньевыми таких ре
бят, которые показали бы нам пример в 
учебе и в труде.

Пионеры выбрали председателем сове
та отряда лучшего ученика Валерия Чу. 
пина, а в совет отряда—активных пиоие- 
ров. Были созданы два звена. В первом 
вожаком выбрали Мишу Кунщикова, а 
во втором—Римму Юденич.

Сразу же после отрядных сборов пио
неры начали активно готовиться к пере, 
выборам совета дружины.
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молоде-

МУЗЫКАДМИТРИЙ

не
их

работы 
Его это

беседы 
«Цена

провел д: е 
одну тему:

зани- 
рас-

за- 
люб-

дней 
ко-

Через несколько 
Алексей пришел в 
митет комсомола.

— Я уже давно 
нимаюсь спортом,

продукции, о росте 
труда, экономии и

Когда в ноябре 1948 
года Алексей Воронин 
пришел на завод имени 
Воровского, никакой

Физкультура и спорт

ИНСТРУКТОР - ОБЩЕСТВЕННИК

громко и воеклик-Кто-то рассмеялся
Фул:

— От горшка три вершка, а тоже мне
в литейщики-формовщики полез!

Это колючее выражение относилось
К комсомольцу Дмитрию Музыке, 
ко что окончившему ремесленное 
ще.

Мастер оборвал остряка.
— Он еще, погоди, тебе нос 

Мал золотник да дорог.
Сказав это. мастер все же не 

жал и усмехнулся в седые усы:

толь- 
учили-

утрет.

выдер- 
слиш-

ком уж мал был Дмитрий Му ыка.
Но скоро, очень скоро в цехе пере

стали замечать, что Дмитрий Музыка
не выдался ростом, да 
со временем, отбросил 
давал ему возможность 
стака.

Комсомолец Дмитрий

стера, партийные и комсомольские ак
тивисты.

Вскоре Дмитрию Музыке доверили по
стоянно проводить агитационную работу 
среди формовщиков цеха. Он два раза в 
неделю собирает формовщиков, читает им 
газеты, журналы, брошюры, беседует о 
прочитанном, об’ясняет непонятное. Это 
беседы о международных событиях, о 
пятилетием плане восстановления и раз
вития народного хозяйства Советского 
Союза. Чаще всего Музыка проводит 
беседы об улучшении работы формов-
щпков, о качестве 
производительности 
бережливости.

Агитатор Музыка 
с формовщиками на 
минуты».

— Много ли это
спросил Дмитрий 
Кубрака.

— Минута срок 
ворить нечего, —

временн: м' 
комсомольца \ОЛЮ

короткий, о ней и го- 
последовал ответ.

— Чихнешь разок, — вот и минута,— 
пошутил формовщик Николай Коря
кин, — закурить не успеешь.

Николай Богомолов возра шл:
— С минутой пе шутите. Как копейка 

рубль бережет, так и минута — час.

тра испытаем, кто прав, кто неправ. Я 
выйду на смену и буду работать, счи
тая секунды и минуты, а ты делай по- 
своегу. После соберемся, побеседуем.

Исход завтрашней смены волновал 
стахановца Дмитрия Музыку, но, по
жалуй, еще больше он волновал агита
тора комсомольца Музыку. Как ты при
ступишь к следующей беседе, не одслез 
Корякина?!

Но после смены, в которой приняли 
участие два хронометра кчета, Музыка 
не созвал своих слушате теч, не созвал 
он их и после второй и третьей смены.

Не преувеличил ли Дмитрий Музыка, 
формовщик-агитатор, значение минуты и 
секунды? Не напрасно ли в купил в 
спор с Корякиным? Не придется ли от
менить вторую беседу.

Нет, Дмитрий Музыка, формовщик- 
агитатор, не преувеличил значение ми
нуты и секунды! Не напрасна он всту
пил в ожесточенный спор с Корякиным 
и со всеми, кго его нэцеожпзал или 
колебался! Вторая беседа на тему «Це
па минуты» созглисч!

— В прошлый рлз я уже говорил, —
начал беседу Дмн-'р! сказал,

— От часа 
большое, —

до минуты расстояние 
настаивал Корякин.

Ты сколько времени усганавли-

и вытянулся он 
ящик, который 
достать до вер-

Музыка стал
стахановцем ордена Ленина и ордена 
Трудового Красного Знамени Новотруб
ного завода.

В заводском комитете комсомола Му
зыке давали общественные поручения. 
Он проверил, как подготовлены к зиме 
два молодежных общежития. Дмитрий 
не ограничился тем, что прошелся по 
комнатам и составил акт. Музыка под
робно поговорил с жильцами каждой 
комнаты, записал все, в чем нуждались 
юноши и девушки. Дмитрий собирался
уходить, а его не пускали.

— Побеседуем еще немножко, 
рищ Музыка,— говорили ему.

това-

саешь модель и нижнюю опоку 
модельную доску? — спросил 
Корякина.

— Да я ее мигом установлю! 
— А вот и не мигом, а 26

на под- 
Му зыка

секунд.
Это хронометражист точно подсчитал.

— А ты сколько?—спросил Корякин.
— Ну меня хронометражист подсчи

тал: за 11 секунд справляюсь с опера
цией. Разница у нас получается в 15

что трачу 11 секунд на установку моде
ли и нижней опоки на подмодельную 
доску.

— Помним, — подтвердил Богомолов.
— А ты помнишь, Корякин?
— Как не помнить!
— Ты тратишь на эту операцию 26 

секунд. Разница получается 15 секунд. 
На засыпке опоки формовочной землей, 
трамбовании и выравнивания поверхности 
ты, Корякин, затратил 115 секунд, а я 
105. Выигрыш 10 секунд. На третьей 
операции экономлю 24 секунды. На чет-
вертой выигрываю 20 секунд.

—■ Так я же не cirro! —

секунд.
— На 

тебе. — 
минута,

такой ра нице мало выигрышу 
сказал Корякин. — Это же не 
а всего четверть минуты.

Музыка назвал другие операции, 
торые дсют ему выигрыш 20—15 
иногда и пять секунд.

— Из этих секунд складываются

ко- 
а

мн-

рякии. 
этом.

Мне все понятие.

Но Музыка и не думал

сказал
Хватит

Ко- 
об

останазли-
ваться, он продолжал говорить «об 
этом»'

— Корякин тратит на ватаскиван.1е 
литника, зачистку поверхности, снятие

физкультурной 
там не велось, 
очень удивило: 

— Столько 
жи, а спортом 
маются, нужно 
шевелить!

лю это дело и считаю, 
что смог бы оживить 
спортивную работу в це
хе, — заявил он.

— Что же, выдвинем 
тебя инструктором об
щественником, — отве
тили в комитете.

Начинать пришлось с 
самого небольшого. 
Алексей узнал, что па 
заводском складе хра
нятся 27 пар лыж. В 
воскресенье в общежи
тии разнеслась новость:
новый инструктор 
лагает поехать в 
Желающих в этот 
оказалось мало.

пред- 
парк. 
день

Но с каждым днем все 
больше и больше ребяг 
собиралось на лыжные 
зылазки. Вскоре Алек
сей Воронин вместе о 
комитетом ВЛКСМ ор
ганизовал кросс. 20 ре
бят и девушек цеха 
№ 1 сдали тогда нормы 
гто.

После кросса Алексей 
создал в цехе первич-
ную физкультурную
ганизанию в нее

ор- 
во-

шло 14 человек.
Подошло лето. Моло-

дые физкультурники
оборудовали спортгоро- 
док. В цехе организова
лась волейбольная
команда, 
способные

выявились 
легкоатлеты.

Правда, не все шло так 
гладко. Ваня Чиненков 
сначала взялся горячо 
за работу, помогал уст
роить волейбольную пло
щадку, стал было играть,
но 
мя 
па

через некоторое вре-
перестал 

занятия.
приходить

— В чем 
спросил его

дело? — 
однажды

Алексей. — Почему бро
сил занятия?

— Да, что толку, поиг-

В. УСТИМОВ — ЧЕМПИОН 
РСФСР

14 сентября в Ленинграде закончи
лись соревнования Российской Федера
ции по фехтованию.

После 
команда

четырех дней соревнований 
Свердловска заняла общее

четвертое место.
Больших успехов достиг динамовец 

В. Устимов — он завоевал звание чем
пиона РСФСР по эластичному штыку. 
Его одноклубник В. Черноус добился по

В ремесленное училище, которое кон
чил Дмитрий, прибыло новое пополнение. 
Музыке поручили выступить перед мо
лодыми учащимися, рассказать, чем при
влекла его профессия литейщика-фор
мовщика.

— Полчаса с ребятами побеседуешь,— 
сказали Дмитрию в комитете комсомо
ла,— с ними уже толковали про литей
щиков, ты дополнишь немного.

Но в комитете ошиблись. Четыре ча
са продолжалась беседа Дмитрия Музы
ки с новым пополнением. Он едва успе
вал ответить на вопросы. Он говорил о 
формовке с таким жаром, что жар этот 
передался веем, кто его слушал.

Выступал Музыка в детском доме, в 
пионерском лагере, в местном радио
узле. Состоялся «стахановский вторник» 
в общежитии № 7. Лектором на «втор
нике» был Музыка. Кроме формовщ«-

нуты. Верно заметил Николай Богомо
лов: как копейка рубль бережет, так 
п минута — час. Минута для стаханов
ца — срок немалый. Наша бригада обя- 
заиксь выполнить |>слсвоепную пяти
летку в 3,5 года. Если не вести счет 
минутам и_секундам, — пе выполнить 
нам своих обязательств.

Корякин покачивал гологой. Движе
ние это выражало: «Спорить не стану, а 
ссе-таки. думаю, что int iero особенного 
ты не выигрываешь от 15 секунд, которые 
экономишь при установке модели и 
нижней опоки на подмэдсльную доску». 
Музыка догадался, что значит покачива
ние головы формовщика Корякина.

— Возьмите самолет, — ска ал Дмит-

верхней опоки, осмотр ее и 
секунд, а я вдвое меньше, 
операции экономлю еще 50 
седьмой — пять секунд. На 
ме я экономлю 2 минуты

зачистку об 
На шестой 
секунд, на 
одной фор- 
26 секунд.

этому же виду спорта третьего места.

ков

рии, — летит он 
метров в час, в 
к ыометров.

— То в небе, 
земле копаемся,

со скоростью 60) кило
минуту, значит, десять

а у нас на формовке в
а не в воздухе летаем

Надо было как-то иначе убедить Ко-
рякина. Да и некоторые другие 
тели, не вступая в спор, все же 
Н’ПЛПСЬ с Корякиным или, во 
случае, колебались.

— Хорошо, — сказал Музыка,

стуща 
согла
всяко■

Из крошечных секунд и минуток, сэко
номленных на каждой операции, на каж
дой форме и образуется разница в вы
работке стахановца и рядошо формов- 
щпка. Корякин дал за смену 19 опок, а 
стахановец Дмитрий Музыка — 40.

Дмитрий Музыка завершил послевоен
ную пятилетку за два юда один месяц.

А Корякин? Как же Кэр-жин? Понял

Яхтсмены едут 
в Таганрог

На-днях в Таганрог дли участия 
республиканских соревнованиях РСФСР 
по парусному спорту выехала сборная 
команда яхтсменов Свердловска.

В составе команды пять молодых

ли он, как важно ве строгий
секуидам и минутам? Убедил ли

счет 
его

пример агитатора Музыки? Как другие 
формовщики, которые не придали значе-

спортсменов: студент Уральского поли
технического института Ю. Петерс, ра
бочие Верх-Исетского завода Н. Талыш- 
мапов, И. Калинин, В. Чудинов и ин
женер-металлург М. Липлавк.

Команда свердловских яхтсменов 
впервые примет участие в соревновани-

ния словам агитатора, убедил 
пример?

Строгий счет минутам и 
стали вести все формовщики. 
Кубрак, Анатолий Коршу к,

ли их его ях парусных судов.

Корякии и другие формовщики

секунда*! 
Николай 
Николай
— СЛу-

шатели агитатора ЙАузыки, увлеченные 
им, выполнили пятилетнюю программу за 
три года.

Такова сила примера.
К. БЕЛОУСОВА,

И. ТРОПП.

А СУДЬИ ВСЕ НЕТ...
«...В конце августа футболисты 

нижне-тагильского завода «Пласт
масс» должны были играть с 
командой Лебяжинского рудника. 
Игра не состоялась из-за отсутст-
вия судьи. По этой же
сорвались еще два матча. Несмот
ря на неоднократные просьбы 
футболистов, председатель город
ского комитета по делам физ
культуры и спорта Нижнего 
Тагила тов. Черемных судей не 
прислал...».

(Из письма Л. Потаповой).

послу-
шать стахановца пришли инженеры, ма

молодых и старых,
зав

Дело Райна и его сообщников

за-

тели,

Играть, чи что? 
А судьи кто?

что 
со-

а в середине мая начались аресты 
соворщиков.

Обвинительный акт подчеркивает, 
Райк и его банда поставили перед
бой цель оторвать Венгрию от лагеря 
защиты мира и приковать ее к империа
листическому фронту. «Заговорщики хо-

Все эти планы титовцев и их агентов 
в Венгрии были раскрыты. В результате 
принятых мер значительная часть сто
ронников Райка была удалена из армии, 
полиции и государственного аппарата,

говорится в обвинительном

Венгерские газеты опубликовали 11 
сентября обвинительный акт по делу 
бывшего венгерского министра иност
ранных дел Райка Ласло и семи его 
сообщников. Они обвиняются в преступ
лениях, направленных на свержение де
мократического государственного строя 
в Венгрии и в ряде других антигосу
дарственных преступлений.

Все они в свое время пробрались на 
различные руководящие посты в партий
ном, государственном и хозяйственном 
аппарате Венгрии. Будучи завербован
ными шпионами американской разведки 
и продавшейся американским империали
стам югославской клики Тито—Райкови
ча, они передавали своим хозяавам сек
ретные данные о положении в Венгрии, 
о Советской Армии, о советских ди
пломатах.

Они готовили при помощи вооружен
ного заговора свержение власти в де
мократической республике и намеоева- 
лись убить членов правительства Рако
вин Матиаса, Фаркаша Михая и Гере 
Эрне.

Данные следствия рисуют, в частно
сти, подлую роль Тито и его шайки. В 
Югославии у власти стоят многие аме
риканские шпионы, провокаторы и троц
кисты, все они составляют основную 
часть окружения Тито и систематиче
ски оттесняют честных и преданных на
роду людей.

В Венгрии была создана большая 
шпионская организация югославов, аген
ты которой проникали »о все отрасли 
государственного аппарата, армии и по
лиции.

Всей этой шпионской сетью руково
дил сообщник Тито — министр внутрен
них дел Югославии Ранкович. Согласно 
планам Тито, Ранкович давал указание 
Райку об убийстве виднейших руководи
телей венгерского государства и комму
нистической партии.

Касаясь планов в отношении Венгрии, 
Ранкович заявил Райку, что Тито со
бирается при помощи пограничных инци
дентов создать предлог для вооружен -

ной оккупации венгерской территории. 
Эта интервенция, —. по словам Ранко- 
вича, — должна была произойти в тот 
момент, когда Советский Союз был бы 
занят каким-либо международным осло
жнением.

акте, — превратить Венгоню в югослав
скую колонию, в колонию Тито, который 
вместе со своей банной дезертировал 
из лагеря социализма и лемокрз’ип в 
лагерь иностранного капитала и реак
ции».

раем да бросим, — отве
тил Чиненков.

Беседа затянулась. Во* 
ронин долго раз’яснял мо< 
лодому спортсмену полм 
зу тренировок для обще* 
го развития организма. 
После этого разговора 
Ваня Чнненков постоянна 
бывал на волейбольной 
площадке, его можно бы* 
ло видеть везде, где бы
ли физкультурники. Сей* 
час он играет в завод
ской волейбольной коман« 
де, стал значкистом ГТ,О. 
Так же пришлось погово-' 
рпть с Василием Лукиче- 
вым — он тоже стал ак
тивным физкультурником, 
значкистом.

Сейчас в цехе иг-'
рает . : 
больная

хорошая волей'
команда. Алек^

сей подготовил 1 
способных бегунов.

МИО1 а
На

значок СТО в цехе еда- 
ли нормы 15 человек.

Спорт па заводе ста> 
ловится все более и бо? 
лее популярным и боль
шая заслуга в этом ин< 
структора-общественника

комсомольца 
Воронина.

Алексея

И. ЦЫРЛИН.

КАРПИНСКИЕ ОБМАНЩИКИ

«...Третьего сентября на красно-' 
турьинском стадионе «Строитель» 
должен был состояться футболь
ный матч между командами ДОО 
«Шахтер» (Карпинск) и «Цветные 
металлы» (Краснотурьинск).

Карппнцы обманули хозяев пск 
ля и не приехали. На другой день 
в Краспотурьинске ждали другую
карпиискую команду «Локомо-
тив». Но и они не приехали.

«Болельщики» Краснотурьинека 
спрашивают:—Когда товарищи из 
Карпинского горкома по делам 
физкультуры и спорта кончат бе!-' 
застенчиво обманывать своих со-’ 
седей?:..»

(Из письма Н. Полосова). '

причине

Карппнцы обещанья рассылали: 
«Готовьтесь! Едем к вам на мат^ 

футбольный!».
Но в день игры искусно спасовали 
И... попросту не прибыли на поле.

УСПЕХИ СВЕРДЛОВСКИХ 
СПОРТСМЕНОВ

В Харькове прошли игры первого туы 
ра соревнований СССР по баскетболу. 
Мужская команда свердловчан выигра-
ла у 
36:33, 
играла 
33:30.

Ташкентского ОДО со счетом 
женская команда «Авангард» вы-1
у харьковских динамовок —

Закончились стрелково-стендовые 
ревнования на первенство СССР.
венство 
РСФСР.
Дзюба в 
мишеней 
повторил 
стрельбе

счет

CO«
Пер-

присуждено первой команде 
Свердловский спортсмен тов. 
стрельбе с подхода разбил <50 
из 50 возможных. Тов. Дзюба 
абсолютный рекорд СССР з 
с подхода.
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